
– El dígrafo ll representa el fonema palatal de valla, calle, allí, muelle, olla.

– La letra y representa dos fonemas distintos:

a) �Un fonema equivalente al representado por la letra i en final de palabras como muy, estoy,  
convoy, guirigay, carey.

b) El fonema consonántico /j/ en palabras como reyes, hoyo, cayado.

NORMAS

Se escriben con ll las palabras terminadas en -illo e -illa.

Se escriben con ll la mayor parte de los verbos termina-
das en -illar, -ullar y -ullir.

Se escriben con y las palabras que terminan con el soni-
do correspondiente a i precedido de vocales con las que 
forma triptongo o diptongo.

Se escribe con y la conjunción copulativa y.		

Se escriben con y las palabras que tienen el sonido con-
sonántico /j/ ante vocal. Especialmente: 

a) �después de los prefijos ad-, dis- y sub-.

b) �algunas formas de los verbos caer, leer, creer, poseer, 
proveer, sobreseer; y de los verbos acabados en -oir  
y -uir como atribuir, distribuir.

c) las palabras que contienen la sílaba -yec-.

d) Los plurales de los nombres que terminan en -y.

e) El gerundio del verbo ir.

EJEMPLOS

– �mesilla, cigarrillo, cajetilla, som-
brilla, zarcillo...

– �apabullar, bullir, zambullir, bri-
llar, acribillar, aullar...

– ay, estoy, buey, doy, voy, muy...

– �adyacente, disyuntiva, subyacer...

– �cayeran, leyendo, poseyeran, dis-
tribuyendo, atribuyera...

– �abyecto, inyectar, proyección, 
inyección...

– �rey, reyes; ley, leyes; buey, bue-
yes...

– yendo
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